

LESSINES

Mais qui a volé le reliquaire ?

L'Hôpital Notre-Dame à la Rose lance ce dimanche sa saison touristique et sa nouvelle enquête au cœur des collections du musée.

• **Audrey RONLEZ**

Le fleuron touristique lessinois lance ce week-end sa nouvelle saison culturelle. Des activités diverses et variées pour amener toute la famille au musée, même ceux qui n'y sont pas habitués. Des événements qui permettent aussi aux inconditionnels de redécouvrir à chaque fois des facettes différentes de l'Hôpital Notre-Dame à la Rose et de ses riches collections. « L'an dernier, nous avons accueilli à peu près 30 000 visiteurs ; un chiffre stable », souligne d'emblée Raphaël Debruyne, animateur-directeur de l'hôtel-Dieu. « C'est bien, mais l'idée, c'est toujours de faire plus et de faire mieux. Et pour cela, nous nous devons d'être plus qu'un musée. L'Hôpital Notre-Dame à la Rose doit être un lieu de vie sociale et de vie culturelle. »

En pleine communion

Cette année, c'est la musique qui est mise à l'honneur pour créer du lien.

« La musique est un langage universel. Une grande partie de nos visiteurs vient de Flandre et nous voulions que notre programmation leur soit aussi accessible. »



Et en plus de lever les obstacles de la langue, la musique permet aussi de sublimer le lieu. « La chapelle baroque a une excellente acoustique et il faut dire que la musique fait directement résonance avec l'histoire de l'HNDR car elle faisait partie intégrante de la vie des sœurs. »

Nouvelle énigme

Deuxième particularité de cette saison touristique, la création d'une nouvelle enquête permettant aux visiteurs de découvrir autrement ce haut lieu du patrimoine wallon. « Il y a deux ans, la première enquête avait remporté un franc succès », se souvient Marc Vuidar, animateur à l'imagination débordante. « Cela nous semblait donc logique de lancer une seconde édition. Un nouveau scénario, une histoire tout aussi captivante. »

Une enquête palpitante et originale pour tout public. « Nous sommes le 4 mai 1654. La communauté des Sœurs augustines de l'hôtel-Dieu de Lessines vient de constater le vol d'un prestigieux reliquaire. Une pièce d'orfèvrerie unique contenant l'Épine Sacrée. Le maître-directeur, l'abbé de Saulchoir, a été appelé sur les lieux et compte sur l'aide des visiteurs pour démêler les fils de cette bien étrange affaire. »

Une véritable chasse au trésor dans les couloirs de l'Hôpital Notre-Dame à la Rose qui débute ce dimanche 17 mars et se poursuivra chaque troisième dimanche du mois jusqu'en décembre.

Avec leur livret d'enquête, les visiteurs découvriront l'HNDR de façon décalée. « Des indices se cachent partout : sur les tiroirs de la pharmacie, dans le coin d'un retable, derrière

une porte de lambris, ou même dans un banc-coffre du 17^e siècle. Les enquêteurs pourront également interroger l'un ou l'autre suspect au détour d'un cloître. »

À noter que ceux qui démasqueront les auteurs de ce vol odieux pourront participer à un tirage au sort (qui aura lieu octobre 2019). En jeu, un week-end découverte et bien-être en Ardennes, entre Bastogne et Vaux-sur-Sûre (valeur : 350 euros). Un tirage au sort mensuel permettra aussi de faire gagner des livres/souvenirs de l'HNDR. ■

Les dimanches 17 mars,
21 avril, 19 mai, 16 juin,
21 juillet, 18 août,
15 septembre, 20 octobre,
17 novembre, 15 décembre.

Infos : 068 33 24 03 ou
www.notredamealarose.be où vous
trouverez la programmation
complète des activités.